
Мир не поддерживает санкции 
против России

 Заявление Председателя ЦК КПРФ Г.А. Зюганова

В центре внимания российского общества сейчас 
санкции США и стран Евросоюза против России в связи 
с операцией по освобождению Украины от бандеровско-
го нацизма. Конечно, санкции чувствительные, ибо они 
затрагивают широкий круг экономических, политиче-
ских, культурных и иных связей с США и ЕС.

Однако было бы категорически неверно говорить, что 
весь мир осуждает Россию. К настоящему времени 
вполне определилось отношение мирового сообще-

ства к попытке Запада навязать бойкот России. Нам важно 
знать не только кто  выступает за санкции, но и кто против 
них.

Среди тех, кто против бойкота нашей страны, прежде все-
го, страны группы БРИКС: Бразилия, Индия, Китай и ЮАР. 
Это 43% населения планеты. Китай – первая экономика 
мира по ВВП, Индия – третья. Фактически вся Азия не хочет 
вставать на сторону США. Особняком лишь Япония с амери-
канскими оккупационными войсками на её территории.

Ведущие страны Среднего Востока – Пакистан, Иран и 
даже Турция – не в восторге от бойкота, который Америка 
навязывает всем. Арабские страны Ближнего Востока, вклю-
чая весьма дружественные США, объявили о нейтралитете. 
Объединённые Арабские Эмираты воздержались в Совете 
безопасности ООН  при голосовании по резолюции, осужда-
ющей Россию.

Латинская Америка, больше всех настрадавшаяся от 
империализма США, не поддерживает санкции. И это не 
только наши давние друзья и союзники  - Куба,  Венесуэла, 
Никарагуа, - но и наиболее крупные и влиятельные страны: 
Бразилия,  Аргентина, Мексика. В Африке ведущая страна - 
ЮАР - против санкций. И где здесь широкое международное 
осуждение России?

Многие страны, ранее входившие в СССР, тоже относятся 
к сложившейся ситуации с пониманием. Руководство даже, 
казалось бы, недружественной Грузии не пошло на санкции 
и военную поддержку бандеровцев, заявив, что они не вра-
ги собственной экономике. Практичным прибалтам – Литве, 
Латвии и Эстонии – живущим на подачки ЕС и действующим 
по указке Вашингтона, тоже давно пора подумать о своих 
реальных интересах и об исторических рынках, которые на-
ходятся не на западе, а на востоке. Об этом же не грех по-
думать Польше и другим странам Восточной Европы.

Только оболваненные собственной пропагандой европей-
цы, слепо повинующиеся командам из Вашингтона,  упрямо 
не хотят понимать, что они вредят, прежде всего, себе. Они 
получают огромные доходы от торгово-экономических отно-
шений с Россией. А теперь уходят, нанося себе огромный 
экономический ущерб, достигающий уже 250 миллиардов 
долларов.

Далеко не все так единодушны и в Европе. Сербия заня-
ла твёрдую позицию продолжения сотрудничества с Росси-
ей. В немецком бундестаге звучат голоса здравого замысла. 
Ведь Европа – в чистом проигрыше. В выигрыше лишь США, 
которые бьют не только по России, но и по своему давнему 
экономическому конкуренту – Евросоюзу. Полагаю, что эта 
несложная истина довольно скоро дойдёт до умов европей-
ских политиков.

В условиях западных санкций наша страна должна, на-
конец, предпринять энергичные меры для прекращения 
навязанного нам пагубного курса зависимости экономики 
от экспорта на Запад энергоносителей и импорта в Россию 
промышленной продукции. Надо воссоздавать собственное 
производство, которое американская пятая колонна во гла-
ве с Ельциным, Чубайсом и Гайдаром разваливали многие 
годы. СССР был ведущей экономикой мира. Нет никаких ос-
нований для того, чтобы мы не могли опять стать процвета-
ющей страной, независимой от авантюр НАТО.

В нынешних условиях необходимо решительное изме-
нение социально-экономического курса в интересах всего 
народа и возрождения нашей державы. В программе КПРФ 
«Десять шагов к достойной жизни» есть совершенно кон-
кретные предложения на этот счёт. Полагаем, что исполь-
зование идей социализма, опирающихся  на огромный со-
ветский опыт, позволит России успешно преодолеть самые 
тяжёлые санкции. 

Председатель ЦК КПРФ 
Г.А. ЗюГАнов.

Трусы добились своего! Саратовская 
областная дума большинством голосов 
«едроссов» лишила депутатского манда-
та депутата-коммуниста Николая Бонда-
ренко. Долго они к этому шли и всё-таки 
добились своего. Но это показывает, на-
сколько они его боятся. Насколько они 
боятся голоса правды!

Николая преследовали по всему фрон-
ту: предъявляли абсолютно абсурд-
ные обвинения, «шили» и продол-

жают «шить» административные дела за 
«нарушения» законодательства о митингах, 
которые будут стараться превратить в уго-
ловные. Искали коррупцию, обливали «ком-
проматом» в СМИ. Вы только представьте, 
какая армия была брошена на одного депу-
тата-коммуниста!

«Единая Россия» призналась в своей 
полной несостоятельности. Это партия, не-
способная идти на диалог, вести открытую 
политику, отвечать за свои просчёты. Всё, 
что они могут, это только «искоренять» лю-
бого, кто смеет им перечить и громко озву-
чивать позицию, отличную от позиции пар-
тии при власти. Один из прежних составов 
фракции «Единая Россия» в нашем регпар-
ламенте остроумные журналисты называли 
«армией деревянных солдат». К сожале-

нию, нынешние стали ещё хуже и впору «де-
ревянных» заменить на «чугунных».

Любая попытка депутатов фракции КПРФ 
облегчить жизнь людей, улучшить ситуацию 
в Саратовской области постоянно натыкает-
ся на стену нежелания «едроссов», которые 
отклоняли любые позитивные предложения 
коммунистов. А плоды «неустанных трудов 
единороссов» может увидеть каждый жи-
тель Саратовской области — повальная ни-
щета людская, деградация экономики, один 
из самых высоких уровней смертности в 
стране.

Но вместо того, чтобы решать эти про-
блемы, они решают проблему своего ком-
фортного пребывания в мягких креслах, 
страхуя и развивая свой бизнес или бизнес 
своих близких, думая, что будут занимать их 
вечно. Наивные!

И в этом ваше отличие от нас, коммуни-
стов! Нас избирают люди, а не избиратель-
ные комиссии. И мы служим людям, а не на-
чальству, в отличие от вас! Именно поэтому 
вы нас так боитесь. И, поверьте, чем даль-
ше, тем больше будет ваш страх! Потому 
что бесконечно врать невозможно!

Ольга Алимова, 
депутат Госдумы ФС РФ, первый 

секретарь Саратовского обкома КПРФ.

«Едроссы» боятся голоса правды!

5 марта 1953 года перестало биться 
сердце Иосифа Виссарионовича Стали-
на, величайшего руководителя Совет-
ского государства. Этот человек оставил 
неизгладимый след в истории нашей Ро-
дины. Образ его актуален и в наше время.

В связи с 69-й го-
довщиной со дня 
смерти И.В. Стали-

на у здания Чувашского 
рескома КПРФ прошла 
акция памяти с участием 
коммунистов и комсо-
мольцев, депутатов  всех 
уровней от КПРФ, членов 
Союза Советских офи-
церов, представителей 
других общественных 
организаций – сторонни-
ков КПРФ. К барельефу 
И.В. Сталина у входа в 
реском были возложены 
цветы.

Первый секретарь Чу-
вашского рескома КПРФ А.М. Андреев от-
метил заслуги Иосифа Виссарионовича в 
создании Советского Союза, в Победе в Ве-
ликой Отечественной войне. Напомнил, что 
Россия до  сих  пор живёт за счёт того по-
тенциала, который был наработан в СССР.

Председатель республиканского отделе-
ния Союза Советских офицеров Ю.А. Бусов 
подчеркнул заслуги Сталина в Победе над 
Германией. Напомнил о роли И.В. Сталина 
в создании Советского Союза и в восстанов-
лении разрушенного войной хозяйства. С 

горечью говорил он о ситуации на Украине. 
И поддержал действия российских властей, 
которые решили положить конец геноциду 
русского населения на Украине. 

Пресс-служба 
Чувашского рескома КПРФ.

Почтили память И.В. Сталина

Естественная убыль населения в 2021 
году впервые в истории современной Рос-
сийской Федерации достигла 1,04 млн. че-
ловек. Последний раз показатель прибли-
жался к этому уровню в 2000 году, сообщила 
«Советская Россия».

 Численность постоянного населения 
России на 1 января 2022 года составила 
145,478 млн. человек, снизившись за год 
почти на 693 тыс. человек… Прежний макси-
мум был в 2002 году – минус 686 тыс. чело-
век. В целом убыль населения России фик-

сируется четвёртый год подряд.
Смертность в 2021 году увеличилась на 

15,1%, до 2,44 млн. человек, а рождаемость 
снизилась на 2,3% и составила 1,4 млн. че-
ловек – минимум с 2002 года. Рождаемость 
в России сокращается с 2014 года…

В тему. В Чувашии тоже снизилась рож-
даемость и значительно увеличилась смерт-
ность. По итогам 2021 года число умерших 
превысило количество родившихся в 1,9 
раза. Родилось 10 187 детей, умерло 19 029 
человек.

ЕСТЕСТВЕННАя УБыль НАСЕлЕНИя 
ПОСТАВИлА РЕКОРД В ИСТОРИИ РОССИИ
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4 марта представители региональных от-
делений политических партий встретились с 
Главой Чувашии Олегом Николаевым. От Чу-
вашского республиканского отделения КПРФ 
на встрече присутствовал первый секретарь 
Чувашского рескома партии Александр Андре-
ев.

На повестке дня было два вопроса — под-
готовка к избирательным кампаниям теку-
щего года и помощь беженцам из Украины.

Дополнительные выборы в этом году пройдут в 
Чебоксарах, Новочебоксарске, Алатыре, Шумер-
ле и Красноармейском муниципальном округе. 
Кроме того, в Чувашии пройдут выборы депута-
тов представительных органов после преобразо-
вания 19 районов в муниципальные округа. 

Александр Андреев в своём выступлении оста-
новился на выборах депутатов в муниципальных 
округах. В 13-ти округах количество депутатов 
остаётся прежним, в 4-х  — их станет меньше, 
увеличение предвидится только в Канашском и 
Моргаушском округах. При этом депутаты сель-

ских поселений сокращаются везде. На этом 
фоне нужно увеличивать количество депутатов 
муниципальных округов, подчеркнул Александр 
Андреев.

И реакция последовала. 5 марта в законо-
проекты внесли изменения. В 4 районах сохра-
нено прежнее количество депутатов, а в Янти-
ковском – увеличено.

«Второе наше предложение, это выборы де-
путатов муниципальных округов по смешанной 
системе: половина депутатов по партийным спи-
скам и половина – одномандатники, - продолжил 
он. – КПРФ также предлагает провести прямые 
выборы глав муниципальных округов. В респу-
блике прошли общественные обсуждения на эту 
тему на разных площадках, и большинство жи-
телей высказалось за возврат прямых выборов. 
Фракция КПРФ в Госсовете Чувашии два года на-
зад уже внесла проект закона, согласно которому 
у городских округов появилась бы возможность 
провести прямые выборы глав этих округов. К 
сожалению, наш законопроект до сих пор не рас-

смотрен даже на профильном Комитете.
Считаю, что сейчас преждевременно 

говорить о положительном опыте созда-
ния Красноармейского и Шумерлинского 
округов. По новой системе они работают 
только два месяца. К тому же, закон о 
местной реформе в Госдуме пока отло-
жен. После многочисленных откликов из 
регионов там задумались, насколько целе-
сообразно принимать закон в нынешнем 
виде. Он дорабатывается. И в Чувашии, 
наверно, ни к чему спешить эксперимен-
тировать. Наша партия всегда выступала 
и выступает против ликвидации депутатов 
и глав сельских поселений».

Также Александр Андреев высказался 
против трёхдневного голосования. Ситуа-
ция с коронавирусом улучшилась, и мож-

но вернуться к голосованию в один день.
Олег Николаев разделяет мнение о том, что 

нужно двигаться к прямым выборам глав адми-
нистраций районов и городов республики. По его 
мнению, все должностные лица, которые избира-
ются прямым голосованием, должны быть макси-
мально открыты для своих избирателей и доно-
сить до них все результаты своей деятельности.

Все политические партии в ходе встречи вы-
разили готовность присоединиться к сбору гума-
нитарной помощи для жителей Украины.

Александр Андреев подчеркнул, что КПРФ уже 
на протяжении 8 лет отправляет гуманитарные 
конвои жителям Донбасса. Все эти годы партия 
постоянно выступала с инициативой признать 
самопровозглашённые республики ДНР и ЛНР. 
Наконец, лед тронулся, Россия их признала. Ком-
мунистическая партия Российской Федерации 
считает, что сегодняшняя военная спецоперация 
на Украине с последующей денацификацией этой 
страны — единственный способ сохранить рус-
ский мир. КПРФ изначально оценивала конфликт 
на Украине, как борьбу против неонацистов, за-
хвативших власть в ходе госпереворота в февра-
ле 2014 года.

Пресс-служба Чувашского рескома КПРФ.

В то время, как русские солдаты, рискуя 
собственной жизнью, участвуют в опера-
ции по очищению Украины и освобождению 
украинского народа от бандеро-фашистов, на 
Пушкинской площади Москвы собралось ин-
теллигентское отребье, пятая колонна, при-
гретая правящим режимом, с требованием 
прекратить освободительную операцию.

Глядя на эту публику, одевшуюся в чёрные 
одежды, кроме чувства брезгливости, воз-
никало желание спросить: почему вы не 

одевали чёрные одежды, когда убивали детей 
Донбасса? Их убивали враги с нацистской сим-
воликой, враги нашей Родины. Которые не стес-
нялись своей нацистской принадлежности. И это 
в ХХI веке! Прислушайтесь, это голос убитых де-
тей: «Я Настя, мне 4 года, я с мамой вышла в 
магазин. И вот меня нет. Умерли я и мама».

Восемь лет уничтожали этих детей! Почему 
же вы тогда не одели чёрную одежду? Почему 
восемь лет не ходили в чёрном, если вы такие 
любители мира и враги войны? Почему вы не хо-
дили в чёрном, когда террористы сбили наш са-
молёт с нашими гражданами на пути из Египта в 
Россию? 

Вы настоящие твари вместе с теми, кто под-
писал разные письма и перечислил деньги в под-
держку украинской армии. Грош цена вам в ба-
зарный день. Запомните, Россия в своей истории 
всегда приходила на помощь порабощённым на-
родам. Пришла она и в этот раз. Так всегда было 
в истории нашей великой страны. Не мы всё это 
начали. Но нам заканчивать. И закончим мы тем, 
что вобьём гвоздь в гроб бандеровщины.

Часть интеллигенции в очередной раз прояви-
ла себя во всей красе. Ещё живы в памяти эпи-
зоды публичного сжигания партбилетов предста-
вителями такой же интеллигенции в последний 
год Советской власти, преданной ими же. Снова 
ей стыдно, стыдно, что Россия наконец вступи-
лась за свой народ, что признала народ Донбас-
са и Украины частью себя самой, своего великого 
материнского тела, нашей с вами матушки-Рос-
сии. Но эта погань, считающая себя почему-то 
интеллигенцией, взвыла. Им стыдно жить в Рос-
сии. Стыдно телеканалу «Дождь», радио «Эхо 
Москвы», некоторым работникам «Газпрома», 
не гнушаясь при этом получать солидные возна-

граждения, стыдно разного рода артистам, живу-
щим в Америке, но зарабатывающим солидные 
гонорары здесь, в России… Им всем вдруг стало 
стыдно от того, что русские люди объединились, 
сильный защитил слабого. Им стыдно от того, 
что Россия не потерпела плевка в свою сторону. 
Им стыдно от того, что нас, поддерживающих эту 
операцию, подавляющее большинство.

Мы не можем смириться с тем, что НАТО 
нагло приближается к границам России. Мы не 
можем смириться с тем, чтобы американские 
ядерные заряды оказались на территории Укра-
ины. Мы не можем смириться с тем, чтобы бан-
деровский режим Украины обзавёлся собствен-
ным ядерным оружием. Мы не можем смириться 
с тем, что, в то время как Запад во главе с США, 
это коллективное НАТО, пытается подкрасться, 
подкараулить, доползти к нам, часть этого НАТО 
сидит среди нас каждый день на протяжении 
многих лет, взрывая нас и сжирая, как кроты и 
колорадские жуки. Это те люди, которые готовы 
за тридцать сребреников продать свою Родину.

Если сказать откровенно, то им вовсе не 
стыдно. Им не было стыдно вчера, не стыдно и 
сегодня. Они просто испугались. Они испугались, 
что их не пустят в Италию, не пустят во Фран-
цию, что они больше не увидят Рим и Париж, что 
они больше не будут пить изысканные вина по 
привычке в бизнес-классах, им страшно за свою 
недвижимость, оставшуюся на Западе, за свои 
награбленные средства, за своих жён и любов-
ниц. Но почему тогда, если им стыдно за Россию, 
не покинуть её, и отправиться на Запад или в ту 
самую Украину, которая кажется им роднее своей 
собственной России.

Мы, русские люди, не боимся НАТО. Боимся 
только одного, что, если НАТО когда-нибудь при-
близится к границам России, то именно вот такая 
«интеллигенция» их и откроет.

Вот теперь стоит ещё раз задуматься: пра-
вильно ли поступил Сталин, уничтожив пятую ко-
лонну накануне Великой Отечественной войны, 
которой тоже было стыдно и которая была готова 
всадить нож в спину сражающейся с фашизмом 
стране.

И. Никитчук,
Председатель ЦС РУСО.

Александр Андреев 
встретился с партактитвом 

Алатырского района
3 марта депутат Госсовета Чувашии Алек-

сандр Андреев встретился с партактивом Ала-
тырского района. Разговор шёл о проблемах 
района и города Алатырь.

Коммунисты озвучили своё возмущение от-
сутствием мостов между несколькими насе-
лёнными пунктами, что затрудняет передви-

жение по району. Люди также недовольны тем, что 
администрации города и 
района не хотят следить 
за надлежащим состоя-
нием памятников. Власти 
отказываются ремонтиро-
вать памятник Ленину и 
Горькому в центре города. 
Налицо своеобразная де-
коммунизация.

В завершение Алек-
сандр Андреев поздравил 
с 70-летием первого секре-
таря Алатырского райкома 

КПРФ Алексея Душен-
кова. Поблагодарил его 
за активное участие в 
общественно-полити-
ческой жизни республи-
ки и вручил в подарок 
памятные часы.

Пресс-служба Чувашского рескома КПРФ.

«Оскал пятой колонны»

Чувашия может прийти к прямым выборам
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30 декабря 1922 года образован Союз Советских Социалистических Республик

Срочно в номер!

ГОТОВИТСЯ ЧУДОВИЩНОЕ ПРЕСТУПЛЕНИЕ!
15 марта состоится распродажа имущества гиганта индустрии стра-

ны – Чебоксарского завода промтракторов.

В 2013 году раздербанили на глазах всего народа Чувашии Чебоксарский 
ХБК под насквозь ЛЖИВЫМ предлогом, что нам не продают хлопка! 
Похоже, что 5 колонна  намерена оставить Чувашию вообще без основ-

ных заводов, которые при нормально налаженной экономике дают огромную 
прибыль и являются градообразующими и РЕСПУБЛИКООБРАЗУЮЩИМИ. 
Уже распродано имущество ЧАЗа, Промлита, Ядринского машзавода, Чебок-
сарского ХБК и др. На них суммарно в лучшие годы работали более 50 тысяч 
жителей республики. Распродажа имущества «Промтрактора» – это удар в 
самое сердце не только Чувашии. но и России! Уже уничтожены полностью 
или частично Алтайский, Липецкий, Волгоградский, Владимирский трактор-
ные заводы, Курский завод тракторных запчастей и др. Идёт тотальное унчи-
тожение тракторо– и танкостроения. На том же ЧАЗе выпускали для танков 
и БМП муфты сцепления, гусеницы, всего более 6 ТЫСЯЧ наименований из-
делий. Кто нам их поставит и по какой цене? Сейчас Запад уже ввёл санк-
ции на поставку самолётов и запчастей к ним. То же самое будет сделано в 
отношении тракторного производства после уничтожении «Промтрактора». 
Этот гигант строила вся супердержава – СССР. Россия в одиночку с нуля не 
сможет вновь его отстроить.

5 колонна прозападников без всякой бомбёжки уничтожает предприятия, 
которые составляют костяк благосостояния народа. Новоявленный глава 
администрации Чебоксар Спирин в открытую провозгласил, что в городе не 
должно быть крупных заводских корпусов. Больницы, поликлиники, школы, 
детсады, вузы, стадионы, армия и прочие структуры не дают прибыли. По-
лиция и другие правоохранительные структуры также существуют за счёт тех 
денег, которые приносят в бюджет заводы и фабрики. Торгаши китайско-ту-
рецкими и прочими иностранными изделиями не дают абсолютно никакой 
прибыли нашей республике. Деньги уходят другим странам.

Не будет заводов – не будет ни зарплат, ни пенсий!  Статья № 31 Кон-
ституции России гласит: «Граждане Российской Федерации имеют право 
собираться мирно без оружия, проводить собрания, митинги и демонстра-
ции, шествия и пикетирование». Предлагаю всем народом встать на защиту 
«Промтрактора».  СПАСЁМ ЗАВОДЫ – СПАСЁМ ЧУВАШИЮ!!!

Клим Данилов, 
профессор РАЕ.

Пора бы снять «розовые» очки
Как известно, фракция КПРФ в Государственной Думе в 2018 году про-

голосовала против людоедского закона о повышении пенсионного возраста. 
Закон противоречит Конституции РФ, где прописано, что в стране «не долж-
ны издаваться законы, отменяющие или умаляющие права и свободы чело-
века и гражданина» (ст.55, ч.2).

По данным департамента актуальных расчётов и стратегического плани-
рования Пенсионного фонда РФ, повышение пенсионного возраста на 5 лет 
снижает вероятность дожить до него и женщинам, и мужчинам. Низкие пен-
сии, галопирующая инфляция не позволяют пенсионерам приобретать доро-
гие лекарства и получать высококачественную помощь. За последние годы 
число пенсионеров сократилось с 45 до 42 млн. человек, и пенсионный фонд 
сэкономил 450 млрд. рублей.

Олигархическая власть не способна преодолеть бедность и вымирание 
народа. Особенно нищают ветераны и пенсионеры. А ведь именно они соз-
давали национальные богатства, которые «прихватизировали» олигархи и 
вороватые чиновники. Пятая часть населения имеет доходы менее 15 тыс. 
рублей. Реальные доходы людей падают уже седьмой год подряд. А олигархи 
жируют. Только за 2020 год состояние российских миллиардеров увеличи-
лось на 62 миллиарда рублей.

В Чувашии, как и по всей стране, продолжается убыль населения, смерт-
ность превышает рождаемость в 1,8 раза. В моей родной деревне Азим-Сир-
ма Вурнарского района в советское время в каждом из 185 дворов проживали 
люди старше 70-80 лет. Сегодня осталось только 5 человек старше 80 лет.

8 декабря 2021 года Государственная Дума отклонила предложенный 
фракцией КПРФ законопроект о возвращении прежнего пенсионного возрас-
та. Его поддержали 104 депутата от фракций КПРФ, «Справедливая Россия» 
и ЛДПР. Против – 12 (2 от «Единой России» и 10 – «Новые люди»). А 323 
единоросса отказались голосовать, вроде как и не «против», но и не «за».

Между тем большинством голосов единороссов Госдума продолжает при-
нимать антинародные законы. Например, об отсрочке до 2025 года компен-
сации гражданам за сгоревшие советские вклады, о заморозке до 2024 года 
накопительных пенсий, о повышении лимита накоплений в ФНБ с 7 до 10%, 
что не позволяет расходовать средства фонда на социальные нужды. 

Президентские и думские выборы прошли, больше не будет разовых жал-
ких подачек. Пора бы всем нам снять «розовые» очки.

С. Смирнов.

ВыНЕСЕН ПРИГОВОР 
зА ФАльСИФИКАцИИ НА ВыБОРАх

Мариинско-Посадский районный суд вынес приговор по делу о фальси-
фикации избирательных документов и итогов голосования на выборах главы 
республики, депутатов районного и сельского уровней, состоявшихся в 2020 
году.

На скамье подсудимых оказались члены УИК, расположенной в деревне 
Кугеево, сообщается на сайте суда.

Согласно материалам дела, 11-13 сентября 2020 года члены УИК сфаль-
сифицировали подписи избирателей и совершили заведомо неправильный 
подсчёт голосов. Их действия признаны умышленными, а вина – полностью 
доказанной. При этом одна из подсудимых свою вину не признала, вторая – 
признала частично.

Женщин осудили. Одной назначено 1,5 года лишения свободы условно с 
испытательным сроком 2 года, второй – 1 год 8 месяцев условно с испыта-
тельным сроком 2,5 года.

НЕ зАБыТь 
ПИОНЕРСКОЕ ДЕТСТВО

19 мая этого года исполнится 100 лет Всесоюз-
ной пионерской организации имени В.И. ленина. 
В преддверии юбилея, а также в связи с Между-
народным женским днём 8 марта мы попросили 
вспомнить и рассказать о своём пионерском дет-
стве первого секретаря Алатырского городского 
комитета КПРФ ларису Геннадьевну ВАВИлОВУ. 

- В 1971 году я пошла учиться в среднюю 
школу № 3 города Алатыря. В пионеры 
нас принимали в третьем классе. Меня и 

других одноклассников экзаменовали на знание за-
конов и правил Пионерии. Затем в торжественной обстановке мы давали 
пионерскую клятву, и нам всем повязывали красные галстуки. Помню, что 
каждый из нас обещал помогать взрослым, — рассказывает Лариса Ген-
надьевна. 

В те далёкие времена школьники участвовала в 
сборе металлолома и макулатуры. Это проходило 
в виде соревнований с другими классами и шко-
лами. «Поэтому мы, желая оказаться среди луч-
ших, с задором и энтузиазмом бегали по дворам и 
домам, находя и собирая, всё, что только можно. 
Никогда не забуду, как потом в груде металлолома 
мы отыскивали разные жестяные банки и сажали в 
них цветы. За активное участие в таких сборах нас 
непременно поощряли грамотами и памятными 
подарками», - вспоминает Лариса Геннадьевна. 

А ещё юная пионерка Лариса Вавилова и её 
товарищи облагораживали территорию возле 
учебного заведения, работали в теплице, собира-
ли гербарии для украшения школьных кабинетов, 

были задействованы в смотрах строя и песни, конкурсах чтецов и спарта-
киадах. В общем, вели интенсивную и насыщенную общественную жизнь, 
полную множества ярких и интересных событий. Среди которых особое 
место, как признаётся Лариса Геннадьевна, принадлежит новогодним ко-
стюмированным конкурсам среди учеников младших и средних классов. 
За победу в одном из таких конкурсов она удостоилась поездки на празд-
ничную ёлку в город Ульяновск.

– Кроме всего 
прочего, — продол-
жает  Вавилова, 
— мы оказывали 
шефскую помощь 
пожилым людям. 
Занимались убор-
кой у них дома, 
кололи и носили 
им дрова. Всегда 
старались очень 
ответственно от-
носиться к учёбе и 
любому порученно-
му нам делу. Регу-
лярно присутство-
вали на классных 
и общешкольных 
пионерских собраниях, где любого могли пристыдить и поругать за плохие 
оценки или похвалить и отметить за какие-то достижения и успехи. И это, 
конечно, было сильным стимулом для нас и повышало наши дисциплину 
и ответственность. При этом с нами всё время работали вожатые, закре-
плённые за каждым классом, и старшая вожатая, отвечавшая за пионер-
скую организацию всей школы. Со временем вожатыми становились и мы 
сами. Меня, например, назначили вожатой в классе, где учились ребята и 
девчонки тремя годами младше меня. И я с большой радостью делилась 
с ними собственным пионерским опытом.

«Таким было моё пи-
онерское детство, — за-
канчивает свой рассказ 
Лариса Геннадьевна, —  
Его  невозможно забыть, 
ведь оно повлияло на 
мою дальнейшую судьбу. 
И пусть мне не довелось 
побывать в пионерла-
герях и насладиться за-
вораживающим светом 
пионерских костров, тем 
не менее, то лучшее, что 

я получила от пионерии, навсегда осталось со мной. А это любовь к моей 
родной земле и труду, уважение к представителям старшего поколения, 
принципиальность и упорство, умение не пасовать перед трудностями 
и смело двигаться к поставленным целям. Именно то, без чего, на мой 
взгляд, невозможно прожить, и то, чего так остро не хватает сейчас мно-
гим нынешним школьникам».

Нам остаётся лишь поздравить Л.Г. Вавилову и всех женщин, когда-то 
носивших пионерские галстуки, с замечательным весенним днём 8 Марта, 
а также с приближающимся 100-летием пионерского движения, и поже-
лать им никогда не терять оптимизма и веры в лучшее будущее. 

 Александр Киреев,
секретарь Алатырского горкома КПРФ по идеологической и 

информационно-политической работе.
 Фото из домашнего архива л. Вавиловой.

Первые секретари вспоминают 
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Поздравляем!

К 100-летию Чувашской автономии

КОРОТКОЙ 
СТРОКОЙ
 6 марта 1925 г. вышел 

первый номер Всесоюзной 
детской газеты «Пионерская 
правда».
 В Чувашии с 1 февра-

ля увеличились ЕДВ. Размер 
ежемесячных денежных выплат 
для ветеранов труда и тружени-
ков тыла военных лет составля-
ет 1 тыс. 348 руб., для реаби-
литированных – 3 228 руб., для 
пострадавших от политических 
репрессий – 2 874 руб.
 С 1 июля подорожает 

электроэнергия. Тариф для 
тех, кто пользуется газовыми 
плитами, вырастет на 12 копеек, 
для пользующихся электропли-
тами – на 8 копеек. 
 На строительство груп-

пового водовода Шемуршин-
ского, Батыревского, Комсо-
мольского районов выделили 
ещё более миллиарда рублей. 
Строительство пройдёт в три 
этапа. Окончание работ - 30 
сентября 2023 года.
 С 24 по 27 марта во 

Дворце культуры Чувашско-
го госуниверситета пройдёт 
VII Всероссийский слёт сту-
денческих поисковых отря-
дов. На него соберутся 150 
молодых поисковиков из 43 ре-
гионов страны. За 8 лет работы 
«Поискового движения России» 
его участниками были подняты 
останки более 190 000 совет-
ских солдат и офицеров, уста-
новлены более 10 000 имён за-
щитников Отечества.
 Прокурор Ленинского рай-

она Чебоксар Рамиль Рафиков 
назначен на должность заме-
стителя прокурора Алтайского 
края. Вместо него новым про-
курором ленинского района 
стал Виктор Иванов, работав-
ший прокурором Новочебоксар-
ска.
 С 1 марта на должность 

директора Чувашского госу-
дарственного института гума-
нитарных наук снова назна-
чен Пётр Краснов. Он занимал 
эту должность с декабря 2016 г., 
а в январе 2022 г. был уволен.
 Досрочно сложил полно-

мочия главы администрации 
Козловского района Фирда-
виль Искандаров. Врио главы 
стал Алексей Людков.
 В Чебоксарах с 14 марта 

стоимость проезда в обще-
ственном транспорте подоро-
жает на 2 – 3 рубля, сообщили 
в администрации Чебоксар.

НАРОД СМЕёТСя:
 напоминать после вы-

боров о предвыборных обе-
щаниях – это экстремизм!
 Пенсионный фонд по-

требовал признать экстре-
мизмом пожелание «долгих 
лет жизни».
 на полтора МРоТ как де-

тей ни воспитывай, всё одно 
большевики получаются.

Наши 
юбиляры:

Владимиров Пётр Алексеевич, 
(70 лет), член Цивильского райкома 
КПРФ.

Григорьева зоя Михайловна, (50 
лет), Аликовский район.

В эти дни 
родились:

Петрова Дария Васильевна, пер-
вый секретарь Канашского горкома 
КПРФ.

Вавилова лариса Геннадьевна, 
первый секретарь Алатырского горко-
ма КПРФ.

Иванова Мария Николаевна, Шу-
мерлинский район.

Семёнов Борис Владимирович, 
секретарь Рындинского ПО, Цивиль-
ский район. 

Окунев Вячеслав Петрович, Ни-
колаев Николай Николаевич, Семё-
нов Алексей Семёнович, Кульков 
Дмитрий Юрьевич, Крымов Михаил 
Дмитриевич, Петров Дмитрий Нико-
лаевич, г. Чебоксары.

Дмитриев Олег Максимович, Се-
мёнов Николай Семёнович, Аликов-
ский район.

Кузьмин Алексей Геннадьевич, 
Янышское ПО, Петров Юрий Андрее-
вич, Чиршкасинское ПО, Сорокин Ге-
оргий Валерьянович, секретарь Ик-
ковского ПО, Никитин Сергей Ильич, 
Янгильдинское ПО, Никифорова Ири-
на Геннадьевна, Кугесьское ПО, Че-
боксарский район.

С золотой свадьбой!
Чебоксарский райком КПРФ 

сердечно поздравляет секретаря 
Чиршкасинского ПО Петрова Ген-
надия Петровича и его супругу 
Светлану Васильевну с 50-лети-
ем совместной жизни и желает им 
здоровья, счастья и благополучия в 
семейной жизни. 

Памяти товарища
Коммунисты города Чебоксары понесли тяжёлую 

утрату. На 81-м году ушла из жизни заслуженный ра-
ботник социальной защиты населения, ветеран тру-
да Петрова Нина Николаевна, 56 лет отдавшая слу-
жению родной партии.

Н.Н. Петрова родилась в Сталинграде. Эвакуировав-
шись из пылавшего войной города, её семья обрела вто-
рую малую родину в Чувашии. В 17 лет Н.Н. Петрова 
устроилась на Чебоксарский электроаппаратный завод. 
Работала прессовщицей, монтажницей электромехани-
ческих панелей. После окончания электромеханическо-
го техникума стала трудиться во ВНИИРе. Там же всту-
пила в партию.

В 1975 – 1981 годах Петрова была инструктором 
Калининского райкома КПСС города Чебоксары, затем 
пять лет – секретарём этого же райкома. Позже заведо-
вала парткабинетом на Чебоксарском агрегатном заво-
де, трудилась инструктором горкома партии. С 1992 по 
2003 годы работала  в администрации города Чебоксары 
главным специалистом.

Где бы ни работала Петрова, к порученному делу от-
носилась с высочайшим чувством ответственности, от-
личалась инициативностью и творческим подходом. Не 
раз избиралась депутатом Калининского районного и 
Чебоксарского городского советов народных депутатов. 
10 лет возглавляла Калининский районный и 12 лет – 
Чебоксарский городской советы женщин, который был 
создан при её непосредственном участии.

Будучи на заслуженном отдыхе, Нина Николаевна 
продолжила активно участвовать в общественной жиз-
ни. Была в числе тех, кто воссоздавал городскую орга-
низацию КПРФ.

Труд Н.Н. Петровой отмечен медалями, а обществен-
ная активность – медалями и орденом ЦК КПРФ «За за-
слуги перед Партией». Нина Николаевна была представ-
лена к награждению орденом «Партийная доблесть». К 
сожалению, получить его она не успела.

Не стало нашего верного друга и товарища. Мы скор-
бим вместе с её родными и близкими. Светлая память о 
Петровой Нине Николаевне навсегда сохранится в на-
ших сердцах.

Чебоксарский горком КПРФ.
Коммунисты чебоксарского 

первичного отделения № 16.

В канун 8 Марта в Чувашском рескоме КПРФ состоя-
лось чествование женщин. С Международным женским 
днём их поздравили представители Чувашского рескома 
и Чебоксарского горкома КПРФ, депутаты от КПРФ, ком-
сомольцы. Тёплые слова произнесли первый секретарь 
Чувашского рескома КПРФ А.М. Андреев, первый секре-
тарь Чебоксарского горкома КПРФ А.В. Шурчанов, первый 
секретарь Чебоксарского райкома КПРФ М.В. Козлов, де-
путат Госсовета Чувашии А.В. Никитин, председатель ре-
спубликанской женской организации «Надежда России» 

Л.В. Орешникова. Женщинам, являющимся секретарями 
первичных партийных отделений в Чебоксарском районе, 
вручили памятную медаль в ознаменование столетия об-
разования СССР и подарки.  

Мероприятие завершилось праздничным концертом, 
вручением виновницам торжества цветов, подарков и ча-
епитием.

Пресс-служба Чувашского рескома КПРФ.

ПОЗДРАВИЛИ ЖЕНЩИН С ПРАЗДНИКОМ 8 МАРТА


